



- [Teilen](#)
- [Drucken](#)
- [Als PDF speichern](#)

## [Zurück zur Übersicht](#)

Pressemitteilung

# Regierungspräsidentin Susanne Bay startet im Stuttgarter Regierungsbezirk die Ökomobil-Saison 2023 in Ditzingen-Heimerdingen (Landkreis Ludwigsburg)

23.03.2023

Regierungspräsidentin Susanne Bay: „Naturschutzbildung ist eine wichtige Aufgabe, die wir mit dem Ökomobil unmittelbar und spannend vermitteln“



Regierungspräsidium Stuttgart



Regierungspräsidium Stuttgart



Regierungspräsidium Stuttgart





Wenige Tage nach dem kalendarischen Frühlingsbeginn gab Regierungspräsidentin Susanne Bay heute (23. März 2023) bei einem Besuch der Grundschule Heimerdingen im Landkreis Ludwigsburg den Start in die Ökomobil-Veranstaltungssaison 2023. „Unser Ökomobil ist ein ‚rollendes Naturschutzlabor‘. Unter dem Motto ‚Natur erleben, kennenlernen, schützen‘ ist das Regierungspräsidium Stuttgart mit dem Ökomobil und diesem Bildungskonzept im gesamten Regierungsbezirk unterwegs. So schaffen wir früh ein Bewusstsein für den wichtigen Erhalt der biologischen Vielfalt“, erklärte Regierungspräsidentin Susanne Bay.

Gemeinsam mit Regierungspräsidentin Susanne Bay und Mitarbeitenden des RPS-Referats „**Naturschutz und Landschaftspflege**“ packten die Kinder der 4b der Grundschule Heimerdingen bei Frühlingstemperaturen Gummistiefel und Kescher aus und nahmen den Strudelbach mitsamt tierischen Bewohnern und Pflanzen genauestens unter die Lupe. „Es ist toll zu sehen, wie spielend und interessiert sich die Kinder unserer einzigartigen Natur nähern und auch keine Scheu vor nassen Krabbeltieren haben“, sagte Bay. Die Kinder konnten, vergrößert durch die Mikroskope und den Videoprojektor des Ökomobils, unter anderem Flohkrebse, Eintagsfliegenlarven, denen an Land oft nur wenige Stunden, im Wasser hingegen Jahre vergönnt sind, und – passend zum Namen des Baches – Strudelwürmer entdecken. Für viele von ihnen eröffnete sich erstmals eine bisher unbekannte, faszinierende und schutzbedürftige Welt. Mit Rucksäcken voller Zeichnungen, Wassertier-Postern und spannenden Geschichten kehrte die Grundschulklasse nach ihren Erlebnissen beim Ökomobil am Strudelbach zurück in ihr Klassenzimmer.

„Wenn ich mit dem Ökomobil unterwegs bin, kann ich unseren Regierungsbezirk auch einmal ganz anders betrachten. Ich merke außerdem, wie unsere wunderschöne Tier- und Pflanzenwelt Jung und Alt gleichermaßen fasziniert. Auf diese Faszination hin folgt oft der Wunsch, mehr zu erfahren und die Bereitschaft, nun Bekanntes und Liebgewonnenes zu erhalten. Dies wollen wir fördern, unter anderem mit dem Ökomobil“, betonte Bay. Deshalb sei die Naturschutzbildung gesetzlich verankerte Aufgabe der Regierungspräsidien, so Bay weiter.

„In Baden-Württemberg und im Stuttgarter Regierungsbezirk umgibt uns noch an vielen Stellen die Natur sehr vielfältig. Dennoch können viele Kinder und Erwachsene nicht mehr entspannt mit wildlebenden Tieren umgehen oder wissen nicht mehr, was Libellen, Bachflohkrebse oder Kaulquappen sind. Unser Ökomobil vermittelt die Bedeutung und Wichtigkeit unserer Natur und ist ab heute bis weit in den Oktober hinein fast täglich im Regierungsbezirk unterwegs“, erklärte die Regierungspräsidentin. Pro Jahr ist das Ökomobil auf etwa 130 Terminen vertreten.

Hintergrundinformationen:

Die Ökomobile, angesiedelt bei den Regierungspräsidien im Land, sind bereits seit über 35 Jahren im Auftrag der Naturschutzverwaltung Baden-Württemberg unterwegs. Ziele der Ökomobilarbeit ist es, die Bevölkerung über Naturschutzbelange zu informieren sowie die Umweltbildung direkt vor Ort. Zu diesem Zweck fährt das „rollende Naturschutzlabor“ des Regierungspräsidiums Stuttgart (RPS) mit integriertem Klassenzimmer auf Einladung zu Gruppen aller Art. Ob es sich hierbei um eine Vorschulklasse, eine internationale Studierenden-Gruppe, einen interessierten Verein, eine Gartenschau oder eine Messe handelt, spielt bei diesem kostenlosen Angebot des Landes keine Rolle. Vor Ort wird unter dem Motto „Natur erleben – kennenlernen – schützen“ die Natur erforscht. Weitere Informationen finden Sie unter [www.oekomobile-bw.de](http://www.oekomobile-bw.de).

Und wann laden Sie das Ökomobil ein?

Gerne kommen wir auch zu Ihnen an die Schule, zu Ihrem Verein oder auf eine Messe. Terminanfragen nehmen wir jeweils für das Folgejahr unter [oekomobil@rps.bwl.de](mailto:oekomobil@rps.bwl.de) entgegen.

Die Saison 2023 ist bereits weitestgehend ausgebucht – mit etwas Glück können aber auch Nachrücker zum Zug kommen.

Weitere Informationen finden Sie unter [www.rp-stuttgart.de](http://www.rp-stuttgart.de) > Über uns > Abteilungen > Abteilung 5 > Referat 56 > [Ökomobil Stuttgart](#)

[Flyer Ökomobil \(pdf, 467 KB\)](#)

Bilder:

[Der Besuch des Ökomobils kam gut an \(jpg, 141 KB\)](#)

[Groß und Klein begeistert \(jpg, 152 KB\)](#)

[Ökomobil-Saisonstart mit Regierungspräsidentin Bay und Klasse 4b aus Heimerdingen \(jpg, 99 KB\)](#)

[Regierungspräsidentin Bay im Gespräch mit Lehrerin Frau Sell \(jpg, 177 KB\)](#)

[Unterwegs zum Strudelbach \(jpg, 152 KB\)](#)

Kategorie:

[Abteilung 5 Naturschutz Regierungspräsidentin](#)